
Protokoll der 6. Mitgliederversammlung
der Ponyfreunde Biberach e.V. am 28.03.2025

Die Tagesordnung war wie folgt:

1. Begrüßung

2. Eröffnung der Mitgliederversammlung

3. Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung

4. Feststellung der Beschlussfähigkeit

5. Genehmigung der Tagesordnung

6. Jahresbericht des Vorstands für das abgelaufene Kalenderjahr

7. Finanzbericht des Kassenwarts

8. Bericht des Kassenprüfers

9. Aussprache über die Berichte

10. Entlastung des Vorstands

11. Bericht über die Vereinsziele für das laufende Jahr

12. Antrag auf Erhöhung der Reit-Gebühren

13. Verschiedenes (Es sind keine Anträge eingegangen!)

14. Schlusswort und Verabschiedung
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Punkt 1-5 wurden wie folgt erledigt

1) Die Mitglieder wurden von Marion Deutsch begrüßt
2) … und damit die Mitgliederversammlung eröffnet
3) Die ordnungsgemäße Einladung wurde festgestellt

• Eintrag auf der HP vom: 09.02.2025
• Einladung per eMail am: 20.03.2025

4) Die Beschlussfähigkeit  der MV wurde festgestellt
5) Die Tagesordnung wurde genehmigt

Es gab keine Ergänzungen/Anträge/Wahlvorschläge

Versammlungsleiter ist Marion Deutsch
Protokollführer ist Isolde Müller-Bahr
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Der Vorstand lädt durch Veröffentlichung im Veranstaltungskalender 

der Vereinshomepage zwei Wochen im Voraus mindestens einmal im 

Jahr zur Mitgliederversammlung ein. Dabei ist die vom Vorstand 

festgesetzte Tagesordnung mitzuteilen. Die Tagesordnung ist zu 

ergänzen, wenn dies ein Mitglied bis spätestens eine Woche vor dem 

angesetzten Termin schriftlich beantragt. Die Ergänzung ist zu Beginn 

der Versammlung bekanntzumachen.



Punkt 6:
Die Struktur des Vereins und die Organe wurden vorgestellt
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Bei uns dreht sich natürlich in erster Linie alles 

um unsere Ponys! 

Wir alle engagieren uns, damit die Schützenponys

in Biberach Bestand haben!

Warum? Unsere Vereinsziele können nur mit 

und durch die Ponyherde erreicht werden:

• die Förderung von Jugendarbeit im 

Bereich des Reit- und Fahrsports

• die Förderung von Volksbrauchtum und 

Kulturgut im Bereich der Ponyeinsätze im 

Schützenumzug 

• die Förderung des Tierschutzes bei der 

Haltung und im Umgang mit Ponys

Auf nachfolgenden Folien wurden die einzelnen 

Organe und Teams vorgestellt!
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Punkt 6:
Folgende Arbeitskreise benötigen ständig Unterstützung

• Arbeitskreis ‚Zucht und Herden-Management‘ 

• Erarbeiten ein Konzept zur Zusammensetzung der Herde: welches Pony/Fohlen die Herde verlässt, welche Stute von 
welchem Hengst gedeckt wird; finanzielle oder vereinsrelevante Entscheidungen müssen vom Vorstand bestätigt werden

• Es darf das Gesamtkonzept zum Erhalt der Herde nicht aus den Augen verloren werden, auch hinsichtlich einer gut 
gemischten Altersstruktur

• Arbeitskreis ‚Ausschreibungen‘ – sondieren und erarbeiten Möglichkeiten an Ausschreibungen teilzunehmen

• Arbeitskreis ‚Unterrichtsangebote/-aufsicht‘ – organisieren diverse Unterrichtsangebote

• Arbeitskreis ‚Technische Arbeiten‘ – kümmern sich um anstehende handwerkliche und technische Aufgaben/Reparaturen

• Arbeitskreis ‚Weiden und Sonntagskoppel‘ – kümmern sich hauptsächlich um die Sonntagskoppel

Jede helfende Hand ist herzlich willkommen, bitte uns einfach ansprechen/anschreiben!
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Punkt 6: Aktivitäten
Der Reitstundenplan 2024/25 wurde vorgestellt
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• Montag ab 9:00 Uhr 14tägig: Kindergarten-Kooperation durchgeführt von Iris und Karin 

2x60 Min. – 24 Kinder 4-6 Jahre - Umgang mit dem Pony

• Montag 15:00 – 16:00 Uhr: Ponyführen durchgeführt von Andi

1 Std. - alle kleinen Kinder (Kindergartenalter)

• Dienstag 15:00 – 17:00 Uhr: Ponyreitstunde  durchgeführt von Beate und Johanna

2 x 1 Std. - 12 (2×6) Kinder / Reitschüler 7-10 Jahre

• Mittwoch 15:00 – 17:00 Uhr: Ponyreitstunde durchgeführt von Beate und Ella

2 x 1 Std. - 12 (2×6) Kinder / Reitschüler 7-10 Jahre

• Donnerstag 15:00 – 17:00 Uhr: Ponyreitstunde  durchgeführt von Beate und Ida/Marla

2 x 1 Std. - 12 (2×6) Kinder / Reitschüler 7-10 Jahre

(inkl. 6 Kinder aus einer Schulkooperation)

• Freitag 15:15 – 17:15 Uhr: Ponyreitstunde   durchgeführt von Vera und Jule

2 x 1 Std. - 12 (2×6) Kinder / Reitschüler 7-10 Jahre

(ab 1.1.25 nur noch eine Stunde von 15:15-16:15 Uhr)  

  



Punkt 6:
Die Mitgliederentwicklung wurde bekannt gegeben

Stand 20.02.2025

haben wir 

265 Mitglieder, davon 

147 Erwachsene und 

118 Kinder+Jugendliche
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Punkt 6:
Wichtige Ereignisse 2024 wurden aufgeführt

•     03.02.2024: Fohlen und Ide ziehen in den neuen Stall bei Familie Schwer

•     16-18.2.24: Schützenponys treten zweimal pro Tag auf der Pferd Bodensee 2024 auf

•     08.03.2024: Fünfte Mitgliederversammlung

•     2.-3.3.2024: Auftritt Ponyteam bei der Birkhof-Hengstvorstellung

•     12.05.2024: Ponyführen auf dem dritten Biberacher Maimarkt

•     08.06.2024: Sarah von KiKA LIVE besucht das Ponyteam

•     09.06.2024: Unser Team mit zwei Ponys beim Festzug des Kreismusikfestes

•     22.-23.06.2024: Auftritt und Ponyführen beim Ross & Reiter Event im Museumsdorf Illerbeuren

•     04.07.2024: 2000€ Schützenpfennige von der Berg-Brauerei

•     05.07.2024: Das Ponyteam bewirtet bei der Kostümausgabe der Schützendirektion

•     16.+21.07.24: Schützen 2024: Die Schützenponys fahren bei den historischen Festzügen Dienstag und Sonntag

•     1.-4.8.2024: Ponyteam beim Birkhof-Dressurfestival 2024

•     11.08.2024: Ponyteam auf dem Trail in Ringschnait

•     07.09.2024: Auftritt beim Bundespferdefestival in Blaubeuren

•     08.09.2024: Auftritt und Ponyführen beim Tag des Pferdes im RFV Ingoldingen

•     13.10.2024: Auftritt anlässlich des Besuchs der Biberacher Studentenreitergruppe

•     09.11.2024: Zwei Teammitglieder wurden für den jeweils dritten Platz (U14+U16) in der Kreismeisterschaft geehrt.

•     24.11.2024: Ponyteam auf dem Adventsmarkt in Ingoldingen
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Punkt 6:
Die Turniererfolge 2024 wurden bekannt gegeben – Teil1

Kreismeisterschaft

• Maggie erreichte den 3. Platz in der U14-Wertung
(Reiterwettbewerb)

• Mira erreichte den 3. Platz 3 in der U16-Wertung
(E-Dressur ohne Hilfszügel)

Herbertingen

• Reiterwettbewerb, Schritt-Trab-Galopp

• Katharina (Lara) – 2.Platz

• E-Dressur ohne Ausbinder

• Magdalena (Caramba) – 9.Platz

• E-Dressur mit Ausbinder

• Katharina (Lara) – 7.Platz

• Marlies (Mila) – 7.Platz
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Ehingen

• E-Dressur mit Ausbinder

• Mira (Chaccomo) – 2.Platz

• Ava (Chocoletta) – 4.Platz

• Magdalena (Caramba) – 6.Platz

• Marlies (Mila) – 8.Platz

• Springreiterwettbewerb, 65cm

• Mira (Chaccomo) – 2.Platz

• Ava (Chocoletta) – 3.Platz

• Anna (Mila) – 7.Platz

• Mira (Chaccomo) – 2.Platz 
(Zwischenergebnis Kreismeisterschaft, 
3.Platz)



Punkt 6:
Die Turniererfolge 2024 wurden bekannt gegeben – Teil2

Schwendi

• Reiterwettbewerb, Schritt-Trab-Galopp

• Mira (Chaccomo) – 1.Platz

• Katharina (Lara) – 2.Platz

• Magdalena (Chocoletta) – 3.Platz 
(Zwischenergebnis Kreismeisterschaft, 4.Platz)

• Marlies (Mila) – 3.Platz

• E-Dressur ohne Ausbinder

• Mira (Chaccomo) – 2.Platz 
(Zwischenergebnis Kreismeisterschaft, 3.Platz)

Aulendorf

• E-Dressur mit Ausbinder

• Mira (Chaccomo) – 4.Platz
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Risseg

• Reiterwettbewerb Schritt-Trab-Galopp

• Katharina (Lara) – 1.Platz

• Magdalena (Mila) – 2.Platz

• Marlies (Mila) – 5.Platz

• Reiterwettbewerb Schritt-Trab-Galopp - Kreismeisterschaft

• Magdalena (Mila) – 3.Platz

• E-Dressur mit Ausbinder

• Ava (Chocoletta) – 4.Platz

• Marlies (Mila) – 9.Platz

• E-Dressur ohne Ausbinder

• Mira (Chaccomo) – 8.Platz

• E-Dressur ohne Ausbinder - Kreismeisterschaft

• Mira (Chaccomo) – 3.Platz



Punkt 6:
Die angeschaffte überdachte Heuraufe wurde vorgestellt
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Wir haben im Sommer eine Heuraufe inkl. 

Überdachung für die Ponyweide bei Zells angeschafft!



Punkt 7/8: 
Finanzberichte aus 2024

Die Zusammenfassung des Finanzberichts 2024 erfolgte indem die Zahlen des 

Girokontos und der Barkassen bekannt gegeben wurden.

Es wurden die Einnahmen und Ausgaben 2024 aufgeführt.

Die Kassen wurden am 25.03.25 von unserem Kassenprüfer geprüft und ein 

unterschriebener Prüfbericht wurde verlesen.

Der Kassenprüfen hatte keine Beanstandung, lobte die Kassenführung und schlug vor, 

den Vorstand zu entlasten.
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Punkt 10: 
Der Vorstand wurde entlastet

Wir, der Vorstand der Ponyfreunde Biberach e.V., haben unsere Arbeit ehrenamtlich, pflichtbewusst 

und nach bestem Wissen und zum Wohle der Ponys und der Kinder erledigt. Wir hoffen, wir haben 

unsere Aufgaben zu Eurer Zufriedenheit erfüllt und bedanken uns für das Vertrauen, welches Ihr in 

uns gesetzt habt und sind uns der daraus resultierenden Verantwortung bewusst.

Deshalb bitten wir, der Vorstand der Ponyfreunde Biberach e.V., um Entlastung durch die 

Mitgliederversammlung!

Jugendliche ab 16 (Kalenderjahr) haben laut unserer Satzung §7 Stimmrecht!

• 14 Stimmen waren dafür, den Vorstand zu entlasten

• 0 Stimmen waren nicht dafür, den Vorstand zu entlasten

• 7 Stimmen (die Stimmen des Vorstands) haben sich der Stimme enthalten
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Punkt 11:
Die Vereinsziele/Aktivitäten 2025 wurden vorgestellt

• 28.03.2025: Sechste Mitgliederversammlung

• Kurs für Pferdeführerschein Umgang für unsere „Mittleren“

• Fahrkurs für unsere „Großen“ mit Prüfung am 02.05.2025 
(letzter Fahrkurs, der ohne schriftliche Bedingungen/Verpflichtungen vom Verein komplett bezahlt wird! Wir gehen jedoch davon aus, dass 

unsere „Großen“ uns erhalten bleiben und wir deshalb die Kosten ausnahmsweise noch einmal ohne Vertrag komplett übernehmen können.)

• Im Mai kommen unsere diesjährigen Fohlen von Chocoletta und Mila

• 08.-09.06.2025: Vier Auftritte beim Ross & Reiter Wochenende im Schwäbischen Freilichtmuseum Illerbeuren

• Weitere Auftritte und Turniere möglich

• 11.07.2025: Die Schützendirektion hat angefragt, ob wir bei der Einkleidung eine Woche vor Schützen wieder wirten

• 18.-27.07.25: Biberacher Schützenfest

• In den ersten beiden Ferienwochen finden wieder Sommerreitkurse statt

• In den Sommerferien plant das Ponyteam wieder ein Teamevent oder Teamausflüge

• Die Ponyfreunde haben noch keinen geeigneten Pferdehänger gefunden, der für 4 Shettys groß genug ist und trotzdem mit 

einem „normalen“ Auto mit 2000 kg Anhängelast gezogen werden kann! Wir haben im vergangenen Jahr bereits eine 

Spende von 2000 € für diesen Zweck bekommen und sind in der Recherche- und Finanzierungsphase.
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Punkt 12: 
Der Antrag auf  Erhöhung der Reit-Gebühren wurde genehmigt
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Um ein tragfähiges Finanzkonzept zu verwirklichen, beantragen wir:

• die monatliche Reitpauschale ab dem nächsten Schuljahr von 40 Euro auf 45 Euro zu erhöhen

• die Sommerreitkurse ab diesem Sommer zu erhöhen von Pauschal 120 Euro auf 

130 Euro für Mitglieder und 150 Euro für Nicht-Mitglieder

• für die Schulkooperationen die Eigenbeteiligung pro Kind von 90 Euro auf 100 Euro zu erhöhen

Der Antrag:  wurde angenommen!

• 21 Stimmen waren dafür

• 0 Stimmen waren dagegen

• 0 Stimmen haben sich der Stimme enthalten

Jugendliche ab 16 (Kalenderjahr) haben Stimmrecht!



Punkt 13 und 14: 
Verschiedenes und Verabschiedung
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• Die Fanartikel wurden vorgestellt

• Die Homepage wurde in Erinnerung gerufen

• Die Versammlung wurde offiziell beendet um 20:25 Uhr

• Es wurde darauf hingewiesen, dass es im Anschluß noch Videos und ein geselliges Beisammensein 
geben wird.

• Sonstiges:

Das Amt des Kassenprüfers war zu vergeben.
Stefan Hörnle wurde mit 20 Stimmen und einer Enthaltung (er selber) zum Kassenprüfer gewählt.

• Unterschrift Schriftführer:

• Unterschrift Versammlungsleiter:
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